

Bericht des 1. Spielleiters zum Kongress 2019

Deutsche Meisterschaften

Im Final-Stichkampf der Bundesliga 2017/18 ist der SG Solingen die erneute Überraschung nicht gelungen; das Team verlor 3,5:4,5 gegen Baden-Baden. Auch in der DSB-Blitzmannschaftsmeisterschaft wurde der Verein knapp Zweiter – ebenfalls mannschaftspunktgleich mit dem Deutschen Meister. In der Saison 2019/20 erreichte die Mannschaft Platz 3.

Der NSV stellt in dieser Saison (2018/19) neben der SG Solingen einen weiteren Erstligisten – dem Düsseldorfer SK gelang der Aufstieg in die Bundesliga. Leider reicht Platz 13 nicht zum Klassenerhalt – es sei denn, neben dem DJK Aachen zieht noch eine weitere Mannschaft zurück.

Pokaleinzelmeisterschaft

Im Einzelpokal 2018 konnte sich Eugen Heinert (OSC Rheinhausen) im Finale gegen Markus Boos (Sfr. Vonkeln / Elberfelder SG) durchsetzen und damit seinen im Vorjahr errungenen Titel verteidigen. Platz 3 ging an Mathias Mroczek (OSC Rheinhausen). Im folgenden SBNRW-Turnier wurde Eugen Zweiter und schaffte damit die Qualifikation für die Deutsche Pokaleinzelmeisterschaft.

Im Jahr 2019 konnte sich Eugen im Halbfinale gegen Ralf Gräber (Ratinger SK) durchsetzen. Im anderen Halbfinale sitzen sich Dr. Boris Wolkowski (Rheydter SV) und Markus Boos gegenüber.

Einzelmeisterschaften

Ursprünglich wollte das Präsidium des SBNRW bereits im August 2018 über die Vergabe der NRW-Einzelmeisterschaft 2018/19 an ein Open entscheiden. Die Anzahl der interessierten Ausrichter war dabei überschaubar. Nachdem sich die Vergabe nach Paderborn auf Grund unvereinbarer Ansichten hinsichtlich der finanziellen Unterstützung zerschlagen hatte, dauerte es bis Weihnachten, ehe der Zuschlag nach Oberhausen ging. Es ist noch nicht entschieden, aber wahrscheinlich, dass die NRW-Einzelmeisterschaft auch in den nächsten Jahren dort stattfinden wird. Für den NSV entsteht dadurch Handlungsbedarf, da die erste Runde in Oberhausen ebenso wie die bisher traditionelle letzte Runde der NSV-VEM am Gründonnerstag stattfindet. Die für dieses Jahr als Notlösung gewählte Entzerrung über die Uhrzeit ist optimierungsbedürftig. Ferner ist es dem SBNRW für 2018/19 nicht gelungen, den Palmsonntag (Sonntag vor Ostern) – wie langjährig praktiziert – spielfrei zu halten. Das eingeräumte Sonderverlegungsrecht stellte dabei keine zufrieden stellende Kompensation dar. Dies war jedoch hoffentlich nur ein Einzelfall. In der kommenden Saison ist der Palmsonntag wieder spielfrei.

Bei der VEM 2019, die vom 12.04.-18.04. in Solingen stattfand, konnte sich Eugen Heinert zum siebten Mal den Titel holen. Platz 2 ging an den Titelverteidiger Dennis Liedmann (SF Gerresheim) vor Michael Kretzschmar (SV Hilden). Damit konnte sich Eugen in den 9 der letzten 10 Spielzeiten jeweils einen Titel in einem NSV-Einzelturnier holen. Bemerkenswert war die in diesem Jahr hohe Absage- und Nichtmeldequote. Nur die Bezirke Linker Niederrhein und Bergisch-Land haben ihr Kontingent ausgeschöpft; den Bezirken Düsseldorf und Wesel gelang dies nicht. Der Bezirk Duisburg hat erst gar keine Meldung abgegeben.

Inklusion

Der NSV erhebt in dieser Saison erstmals Daten dazu, welche der genutzten Spiellokale behindertengerecht ausgestattet sind. Es geht dabei in der Hauptsache um die Zugänglichkeit und Ausstattung der Spiellokale für gehbehinderte Spieler. Die Datenerhebung findet über ein Webformular auf der Homepage des NSV statt. Die Daten werden erhoben, damit sich der 2. Spielleiter einen Überblick über die Situation im NSV verschaffen und in Einzelfällen Vereine bei der Lösung von Problemfällen unterstützen kann.

Bedenkzeit / Uhren

Gemäß Kongressbeschluss 2018 wird die Mannschaftsmeisterschaft des NSV ab der Saison 2019/20 mit einer Bedenkzeit mit Inkrement gespielt (Fischer-Modus). Zugelassen sind dafür auf Beschluss des VSA der SchachTimer Silver, die DGT 2010, die DGT XL sowie die DGT 3000. Die Benutzung anderer Uhren kann vom zuständigen Spielleiter auf Antrag genehmigt werden. Ein solcher Antrag muss in Textform erfolgen und dem Spielleiter spätestens bis zum 30.04. der Vorsaison zugehen. (Hinweis: Die Zulassung der DGT 2000 ist dabei ausgeschlossen.)

SBNRW-Blitzeinzelmeisterschaft

Das diesjährige Turnier fand am 09.03. in Kevelaer statt. Bester NSV-Vertreter wurde Marcel Harff (Düsseldorfer SK / Platz 4).

Klassenstruktur Mannschaftsmeisterschaft 2019/20

Trotz der hitzigen Diskussion und entsprechender Ankündigung beim SBNRW-Kongress 2018 lag in diesem Jahr kein Antrag vor, die neue Spielklasse wieder abzuschaffen. Die neue NRW-Klasse wird somit nun definitiv in der kommenden Saison an den Start gehen. Für den NSV bedeutet dies, dass die für diesen Fall in der Ausschreibung zur NSV-Mannschaftsmeisterschaft vorgesehenen Auf- und Abstiegsregeln greifen und dass die Verbandsklasse ab der kommenden Saison nur noch in zwei Gruppen gespielt wird.

Gemeinnützigkeit

Ein Bezirk sowie mehrere Vereine im NSV haben ihre - laut Satzung des SBNRW vorgeschriebene – Gemeinnützigkeit noch nicht gegenüber dem SBNRW nachgewiesen. Hier wurde eine letzte Abhilfefrist bis 30.06.2019 gewährt. Danach tritt das Ruhen der Rechte in Kraft. Dies beinhaltet neben dem Ruhen des aktiven und passiven Wahlrechtes u.a. auch das Ruhen der Spielberechtigungen sämtlicher Mitglieder.

Wort in eigener Sache

Ich habe mich dafür entschieden, bei dem Kongress 2019 nicht erneut für das Amt des Spielleiters des NSV 1901 e.V. zu kandidieren. Ich bedanke mich für die 28-jährige weitgehend angenehme Kooperation. Insbesondere den Mitgliedern des Spielausschusses gilt mein Dank für die teilweise jahrzehntelange menschlich wie fachlich gute Zusammenarbeit.

Harald Kurz